



ANTRAG

an das Wirtschaftsparlament der Wirtschaftskammer Österreich

am 28. November 2019

Wien, 6. November 2019

Wirtschaft beginnt mit wir und sozialer Absicherung für alle KMU, EPU und Selbstständige

Der Weg in die Selbstständigkeit ist mit bürokratischen und finanziellen Hürden gepflastert. Dazu kommt, dass für Selbstständige eine umfassende soziale Absicherung fehlt. Wenn Selbstständige erkranken, stellt das für viele eine große existenzielle Bedrohung dar. Denn krank zu werden, bedeutet Kunden, Geld und Arbeit zu verlieren. Selbstständige zahlen Steuern in das System ein und zahlen gleiche Krankenversicherungsbeiträge wie andere Versicherte. Sie erhalten aber trotzdem nicht die gleichen Leistungen wie ASVG oder SVB Versicherte, sondern müssen eine Krankensteuer in Form eines 20 prozentigen Selbstbehalts beim Arztbesuch zahlen. Eine schwere und lang andauernde Krankheit kann für Selbstständige schnell zur Armutsfalle werden, denn eine Unterstützungsleistung wird erst ab dem 43. Tag ausbezahlt und fällt mit 900€ unter die österreichische Armutsgefährdungsschwelle. Außerdem spielt die Planungssicherheit eine große Rolle für die soziale Absicherung von kleinen Unternehmen. Daher muss endlich eine nachvollziehbare und nachhaltige rechtliche Regelung für den Zuschuss der Entgeltfortzahlung gefunden werden.

Der Sozialdemokratische Wirtschaftsverband stellt daher folgenden Antrag und lädt alle Fraktionen dazu ein, ihn zu unterstützen:

Die Wirtschaftskammer setzt sich dafür ein, dass

- nach dem Prinzip gleiche Leistung für gleiche Beiträge der Selbstbehalt für Selbstständige im Zuge der neuen SVS gestrichen wird und dass eine Leistungsharmonisierung über alle Sozialversicherungsträger hinweg erfolgt.
- die Unterstützungsleistung für erkrankte Selbstständige ab dem 4. Tag sofort ausgezahlt wird, und dass eine lückenlose Absicherung im Fall einer langen Krankheit umgesetzt wird.
- endlich eine nachhaltige, nachvollziehbare rechtliche Regelung für den Zuschuss der Entgeltfortzahlung geschaffen wird.

Abg.z.NR Dr. Christoph Matznetter
Vizepräsident der Wirtschaftskammer Österreich

KommR Katarina Pokorny
Mitglied des Wirtschaftsparlamentes
der Wirtschaftskammer Österreich

KommR Bmstr. Baurat h.c. Dipl. Ing. Alexander Safferthal
Mitglied des Wirtschaftsparlamentes
der Wirtschaftskammer Österreich